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Ortschaftsrat Borau  Weißenfels, 26.03.2014 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 
N I E D E R S C H R I F T  
der  öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Borau   am 12.03.2014 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Gemeindebüro Borau, Hinter den Gärten 3  Ende:        20.00Uhr 
 
 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 12.02.2014   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Haushaltssatzung 2014 mit Haushaltsplan 025/2014 

TOP 5 Teichfest   

TOP 6 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 7 Anfragen und Mitteilungen   

 
 

Öffentlicher Teil  

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschl ussfähigkeit und 
Beschluss zur Tagesordnung  

 
Herr König eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Ortschaftsräte und Gäste. 
Es sind  vier Mitglieder anwesend. Damit ist der Ortschaftsrat beschlussfähig. 
Die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt.     
    
   
 
2. Bestätigung der Niederschrift vom 12.02.2014  
 
Die Niederschrift vom 12.02.2014 wurde einstimmig bestätigt.     
 
Herr König informiert Herrn Braunschweig dass der  Ortschaftsrat in der letzten Sitzung  nicht 
damit einverstanden war, dass in Borau in den  nächsten 3 Jahren keine Investitionen 
vorgenommen werden. In der Zwischenzeit hat sich ergeben, dass der Mittelweg, der Obere 
Gartenweg und die Wilhlem-Pieck-Straße in diesem Jahr gemacht werden. Herr Braunschweig 
bemängelt, dass der Ortschaftsrat nicht rechtzeitig informiert wurde. Herr Köhler gab Herrn 
Braunschweig recht und fügte noch hinzu, dass  die Verwaltung die Baumaßnahmen bekannt 
gegeben hat ohne den Ortschaftsrat  zu informieren und den Ortschaftsrat anzuhören. Zukünftig 
sollte dies Beachtung finden. 
Protokollauszug als Hinweis  an den FB III  
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3. Einwohnerfragestunde  
 
Lärmschutzwand 
Herr Limberg als Einwohner fragt nach dem aktuellen Stand und Bemühungen zur 
Lärmschutzwand Autobahn. Herr König hat sich mit Herrn Stier in Verbindung gesetzt, bis heute 
ohne Erfolg. 
Herr Braunschweig sagt dazu, dass die letzen Bemühungen diese waren, dass die Stadt 
organisieren sollte den Damm aufzuschütten und anschließend von der Autobahndirektion die 
Lärmschutzwand gesetzt wird. Hier müsste von der Stadt die Initiative ergriffen und  in die 
Wege geleitet werden.   
Herr König wird diese Problematik am Montag, dem 24.03.2012 in der  Bürgermeisterrunde 
anbringen. 
 
 
500 KW Gleichstromtrasse 
Herr Limberg fragt, ob dem Ortschaftsrat bekannt ist, dass eine Stromtrasse um Weißenfels 
gebaut werden soll? Das wird von Herrn König mit Ja beantwortet. 
Die zweite Frage des Herrn Limberg ist, wie positioniert sich der Ortschaftsrat dazu? Herr 
Gotthelf hat alle Ortsbürgermeister darüber informiert. Der Ortschaftsrat hat darüber noch nicht 
gesprochen.  
Herr Köhler bezweifelt, dass der Trassenbau verhindert werden kann. Vielleicht das die 
Trassenführung ausgerichtet  und in der Nähe der Ortschaften als Erdkabel verlegt wird, ist 
seine persönliche Meinung. 
 
Herr Limberg weist noch darauf hin, dass es eine Informationsveranstaltung am 28. November 
2013 seitens von 50 Hertz gab, wo die Träger öffentlicher Belange eingeladen wurden. Dabei 
waren u. a. der  Burgenlandkreis, die Gemeinde Rippach, das Landesverwaltungsamt Halle und 
die Stadt Lützen. Die Vertreter der Stadt Weißenfels waren entweder nicht eingeladen oder 
nicht vertreten.   
  
 
    
 
4. Haushaltssatzung 2014 mit Haushaltsplan  
 
Herr Hoffman erhält das Wort. Er erläutert die Haushaltssatzung, den Ergebnis- und Finanzplan 
der Ortschaft  Borau betreffend. Für die Gemeinschaftsmaßnhame der  Stadt und der 
Abwasserbeseitigung  sind im Haushalt für die  Wilhlem-Pieck-Straße 40 T Euro veranschlagt.   
 
Herr Köhler fragt, was man für Mittel für das Denkmal beantragen kann. Herr  Hoffmann sagt 
dazu, dass die Ämter die Mittel an das Amt Finanzen melden. 
Die Mittel für das Denkmal müssen planmäßig angesetzt  und das Amt dauerhaft angemahnt 
werden. Herr König merkt an, dass auf der Prioritätenliste von Borau die Restaurierung des 
Denkmals mit an oberster Stelle steht. 
Das Denkmal ist nicht im der Rahmen der Denkmalpflege bedacht, so Herr Hoffman. Herr König 
sagt dazu, dass das Jahr 2017 das Lutherjahr ist und bis dahin sollte das Lutherdenkmal 
restauriert und das Umfeld  hergestellt sein. 
 
Der Ortschaftsrat fragt an, wann die  zwei Denkmäler der Ortschaft Borau zur Restaurierung 
vorgesehen sind? 
Weiterleitung an den FB III 
 
Herr König bedankt sich für die Ausführungen bei Herrn Hoffmann.  
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Beschluss-Nr.: 12/2014 vom 12.02.2014 
Anhörung des Ortschaftsrates Borau zur Haushaltssat zung 2014 mit 
Haushaltsplan 
 
Stellungnahme des Ortschaftsrates:   
 
Der Ortschaftsrat Borau stimmt der Haushaltssatzung 2014 mit Haushaltsplan der Stadt 
Weißenfels zu.   
 
   
Abstimmung:      dafür: 4  dagegen: 0  Enthaltung: 0   
 
 
 
5. Teichfest  
 
 Herr König informiert 
- Der Vertrag mit der Kapelle „Zartbitter“ ist abgeschlossen. Sonnabend  ab    
  20.00 Uhr. Gage: 700,00 Euro 
- Die Schalmeienkapelle Taucha  spielt am Freitagabend zum Fackelumzug 
- Fa. Malicke kommt mit dem Kinderkarussell und Losbude 
- Disco Freitag wird durch den Wirt durchgeführt 
- Beantragung der Unterstützung durch die  Stadt Weißenfels mit  
  20  Bierzeltgarnituren, 4 Buden mit Tresen  und der elektrischen Anlagen    
- Landfrauen – Kaffee und Kuchen 
- Veranstaltung in der Kirche  am Samstag um 18.00 Uhr 
- Zeltaufbau ist abgesichert 
- Kegelbahn – Ab- und Aufbau noch nicht klar 
- Handwerkermarkt und Badewannenrennen zwischen 14.00 und 17.00 Uhr. 
  event. Bullenriding – Zeiten kann Herr Denzin noch nicht vorgeben. 
  An diesem Tag findet das Fußballspiel Deutschland gegen Ghana statt. 
  Es soll ein kleines Zelt mit Fernseher aufgestellt werden, damit die 
  Besucher nicht nach Hause gehen müssen. 
- Märchenmobil – Welche Uhrzeit steht nicht fest. 
- Karnevalsverein mit den Kindern am Nachmittag 2 bis 3 Tänze und am Abend    
  mit  den Größeren auch 2 bis 3 Tänze zwischen 20.00 und 20.30 Uhr. 
-Straßensperrung und Toiletten-Bestellung übernimmt Herr König.  
 
  
 
 
   
 
6. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  
 
Herr Braunschweig informiert 
- Photovoltaik-Anlage Seelauer Straße – Stadtrat hat dagegen gestimmt, dass 
  der Flächennutzungsplan nicht geändert wird.  
- Photovoltaik-Anlage Lösung – Stadtrat genehmigt 
- Vorschlag der Bürgerinitiative sozial gerechte Abwasserabgabe  zur  
   Entsendung eines Vertreters – Stadtrat abgelehnt. 
- 5. April Frühjahrsputz in der Stadt Weißenfels und den Ortsteilen. 
 



 

Niederschrift der  öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Borau  am 12.03.2014  Seite 4 von 3 

7. Anfragen und Mitteilungen  
     
Zuckertütenfest Knirpsenland 
Herr Braunschweig informiert, dass sich die Kita Knirpsenland an ihn gewandt. Grund ist das 
Zuckertütenfest, dass sie am 18.07.2014 auf dem Gelände der Gemeinde durchführen 
möchten. 
Der Ortschaftsrat erteilt die Zustimmung. 
 
Vermietung Gemeindehaus 
Herr Braunschweig weist noch auf das Problem hin, wenn das Gemeindehaus vermietet wird an 
Nutzer, dann sollte auch den Nutzern mitgeteilt werden, wenn auch Vereine Räume benötigen.  
Hier sollte eine bessere Abstimmung erfolgen. 
 
Stromtrasse 
Herr Köhler bittet Herrn König, wenn die Ortsbürgermeisterrunde stattfindet, nochmals die 
Problematik der Stromtrasse anzusprechen und hier Einfluss geltend zu machen,  dort wo 
Wohngebiete und das geplante Industriegebiet in Langendorf  sind,  die  Kabeltrasse ins 
Erdreich zu verlegen.  
 
Verschiebung Ortschaftsratssitzung 
Herr König möchte die  Sitzung im April vom 16.04 auf den 23.04.2014 verschieben.   
 
Herr König schließt die Sitzung um 20.00 Uhr.  
  
 
 
   
  
 
 
 
 
  
Siegmar König Christiane Vogler 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
  
 


